

Franz Urs Balthasar,

Sohn des Schultheißen Johann Karl Balthasar, erblickte er das Licht der Welt 1689, und verlor den Vater schon im vierzehnten Jahre. Er wurde zum Staatsmann erzogen; war zuerst Staatschreiber, dann nach dem Tode eines ältern Bruders Mitglied des Kleinen Rates. Er erschien öfters auf Tagssitzungen und besorgte wiederholt Sendungen in eidgenössischen Geschäften. Gewohl im Urdligenschwiler-Handel, als in dem Beeidigungszwölfe verfocht er eifrig die Rechte des Staates.

Er war einer der Stifter der vaterländischen, helvetischen Gesellschaft zu Schinznach. Balthasar begnügte sich nicht mit der Wirksamkeit, welche die öffentliche Laufbahn ihm bot, sondern suchte auch durch Schriften zu wirken. Eine Druckschrift von ihm führt den Titel: „Patriotische Träume über die Wiederauflebung der veralteten Eidgenossenschaft“, worin er eine öffentliche oder Nationalerziehung vermittelst eines helvetischen Seminars vorschlug, in welchem die Hoffnungsvollsten Jünglinge aus allen Kantonen sich vereinigen sollten, um die Geschichte, Gebräuche, Rechte, Verhältnisse und Verträge der sämtlichen Schweizerstaaten kennenzulernen. Er starb 1763.